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Introduction 

Heureux et fier. A l’heure où j’écris ce rapport, la saison d’exposition tire à 

sa fin. Je suis heureux car les volailles étaient présentes et je suis très fier car 

cela a été possible grâce à la détermination du comité vis-à-vis de l’OSAV.  

Pour ce qui est des différentes activités voici un petit rappel. 

 

CPP du 4 février 2017 à Däniken 

Pour 2017 retour sur Däniken vers nos collègues du club de la rhénane. Nous 

avons choisi d’aborder un sujet qui n’a pas de lien direct avec l’élevage, mais 

qui nous semblaient important à savoir la communication via les nouveaux 

réseaux sociaux. 

Mr Böhler, de « Medienbildung » à Zurich, expliqua les règles, les pièges à 

éviter et les lois à respecter.  

Après l’excellent repas servi par nos collègues du club Suisse de la rhénane, 

la partie administrative fût relativement vite réglée. Merci pour l’accueil et 

pour la parfaite organisation de cette journée. 

 

Samedi 6 mai 125ème /JEP  à Soleure  

2017 pas de JEP mais une journée commémorative de 125 ans d’élevage de 

volailles de race en Suisse parfaitement organisée par Walter Gloor et son 

team. Un peu moins de participants que planifié, mais quelle magnifique fête 

avec un bon équilibre entre discours, animations musicales et repas. Grâce à 

Hans Zürcher et à Michel Bovet, une plaquette qui a nécessité un nombre 

d’heures de travail presque incalculables, nous a permis de nous plonger, ou 

replonger, dans le sinueux parcours de notre fédération.  

Un grand merci à Hans et Michel pour ce travail titanesque et à vous tous 

pour cette superbe journée. 

 

AD du 10 juin au Locle   

C’est dans la grande salle de Paroiscentre au Locle que s’est tenue notre 

assemblée, en présence de 96 délégués et 2 invités, représentant 170 cartes 

de vote. Les points marquants de cette journée furent :   

- L’acceptation des comptes avec un résultat financier qui laisse apparaître 

un léger déficit. Mes remerciements à tous et en particulier à Petits animaux 

Suisse pour son soutien financier.  

- L’attribution de l’organisation d’une exposition des coqs à Frauenfeld en 

2018 et à Interlaken en décembre 2021 

- La prise de congé de Walter Gloor et Hubert Schönenberg. Ces deux 

collègues quittent la commission de formation. Je les remercie ici pour tout 

ce qu’ils ont donné et fait pour notre fédération durant ces nombreuses 

années. 

- Hans Zürcher et Michel Bovet ont également été chaleureusement remercié 

pour leur immense travail consacré à l’élaboration et à la traduction de la 

plaquette du 125ème relatant la vie de l’élevage de volailles en Suisse. 



- La Médaille de mérite a récompensé Heinrich Imboden de St-Niklaus VS 

pour son engagement. 

- Nous avons également eu le privilège de pouvoir honorer une personne de 

grande valeur en la nommant membre d’honneur à savoir notre secrétaire 

Gabi Maurer. 

- Sur proposition des deux Bâle, c’est par une standing ovation que Martin 

Wyss a été élu président d’honneur de Volailles de race Suisse. 

Mes plus vives félicitations pour ces honneurs plus que mérités. 

 

 

Service de renseignements  

Toujours aussi important, le service de renseignements de notre fédération, 

qui malgré les nouvelles technologies est très souvent sollicité. Margrit et 

Hans Zürcher de St-Aubin FR ont donné aux intéressés de précieux 

renseignements techniques par téléphone durant l'année écoulée. Merci 

beaucoup !  

 

Les commissions 

La collaboration avec nos différentes commissions est plus que jamais 

importante et grâce à notre organisation elle est permanente. 

Commission de standard et technique : 

Les dernières demandes en matière de variété de coloris ou d’acceptation de 

nouvelles races sont régulièrement discutées et ainsi les nouvelles mises à 

jour 2018 seront au complet. 

L’inventaire des races et des variétés a été à nouveau réalisé par Urs 

Lochmann et traduit par Michel Bovet. Très complet, celui-ci est un excellent 

outil de propagande et de travail et donne une parfaite image de l’état de 

l’élevage dans le pays. 

Grand merci pour tout le travail accompli. 

 

Commission de formation : 

La commission a mis sur pied un grand nombre de cours durant l’année 

nécessitant des heures de préparation et d’engagement. Elle a été pour ce 

faire renforcée par l’arrivée de deux nouveaux collègues, Jürg Vogel et 

Hanspeter Schürch. Merci à touts les membres de la commission pour ces 

heures de travail et de formation donné à nos membres à travers tout le 

pays. 

 

Association des juges : 

Les cours de formation sont bien suivis par nos collègues juges, formation 

qu’ils ont cette année pu mettre en pratique. Même s’il reste encore quelques 

petites choses à améliorer, on peut dire que les jugements étaient de qualité. 

Merci à eux pour leur engagement. 

 

 

Grippe aviaire 

Le sujet est hélas toujours d’actualité et le restera je pense dans le futur. 



Avec la découverte de cas, heureusement isolés, la crainte d’une nouvelle 

crise était présente en permanence. 

L’OSAV avait déjà pris des mesures pour limiter les expositions et avait 

élaboré un catalogue d’exigences tellement drastiques que beaucoup 

d’organisateurs auraient renoncé. Le comité de Volailles de race Suisse a 

invité l’OSAV pour une séance de discussion ou nous avons pu clairement 

exprimer nos doléances et nos demandes. 

Ces demandes ont également été relayées par la commission de la protection 

des animaux de Petits animaux Suisse. Grâce à nos efforts combinés, nous 

avons pu limiter « les dégâts » et finalement toutes les expositions se sont 

déroulées sans encombre. Merci à tous pour votre soutien. 

 

Expositions et marchés aux œufs 

Les marchés aux œufs et aux poussins du printemps que j’ai eu l’occasion de 

visiter sont, à mon avis, le meilleur moyen de vulgariser notre hobby. A 

chaque fois, énormément de visiteurs et chose remarquable parmi ceux-ci 

beaucoup ne font pas ou pas encore partie de l’une ou l’autre de nos 

sociétés. C’est l’occasion idéale pour s’approcher d’eux en leur donnant un 

maximum de renseignements et en les accompagnant dans la découverte de 

nos associations. 

 

Les expositions 

Bilan très positif, la plupart des expositions cantonales ont eu lieu avant la 

fin de l’année pour permettre aux éleveurs de finaliser leur choix et leur 

préparation pour l’exposition commune de Fribourg. Félicitations aux 

différents organisateurs pour les efforts faits dans le but de présenter nos 

animaux dans les meilleures conditions possibles. J’ai également vu des 

choses magnifiques au niveau de la décoration et de l’information pour le 

grand public. Bravo  

   

Divers  

Commission européenne du standard. Nous avons la chance d’y avoir deux 

représentants, Urs Lochman et Michel Bovet. Ils font un travail remarquable 

pour l’aviculture suisse mais également européenne. Merci pour ce grand 

engagement et pour les très nombreux déplacements.  

   

Conclusion 

Merci aux membres du comité de Volailles de race Suisse pour le soutien 

qu’ils m’apportent tout au long de l’année. Merci aux dames de la centrale de 

Petits animaux Suisse qui répondent toujours présent lorsque je les sollicite. 

Enfin merci à toutes celles et ceux qui œuvrent dans l’ombre pour notre 

hobby et qui font que notre Fédération est ce qu’elle est. 

 

Le Locle, février 2018 

Jean-Maurice Tièche 

Président Volailles de race Suisse 
 


